



Salmonera señaló que iniciará acciones legales

90 mil salmones escapan de Centro de Cultivo Camanchaca en Playa Maqui de Frutillar

Pág.3

A través de clases on line impartidas por el departamento de turismo del municipio

Estudiantes de Servicios Turísticos del Liceo Pedro Aguirre Cerda se Capacitan en Idioma Inglés

Pág.5

En Puerto Varas

Envían a Residencia Sanitaria a persona Covid positivo que violó Cuarentena Obligatoria

Pág.7

TEATRO DEL LAGO FUNDACIÓN

MÁS QUE UN CURSO DE MÚSICA SON SESIONES TEATRO DEL LAGO

JAZZ

INSCRÍBETE GRATIS

f @ t v teatrodellago.cl

Pandemia II Parte

Me acuerdo de la frase hecha: "nunca segundas partes fueron buenas". - Con la comprensión de los lectores de El Heraldo Austral me aventuro a seguir con esta tarea voluntaria de ir relatando temas de actualidad del acontecer en salud y de la Covid-19; acto de indagar e informar.

Sólo el 2% de los habitantes están libres de contraer esta fatídica enfermedad. - Esta noticia es una alerta para cuidarse.

Abismante es el dato: 8,6 millones de personas están bajo cuarentena en Chile.

Los hechos increíbles también pueden ser relatados. Veamos: Religioso, certificado del difunto indica muerte por la Covid-19.-

Este hecho ocurrió en fecha reciente, por lo relevante, me permito reflexionar: hasta en los rincones más apartado del territorio está permitido "cocer y tostar habas", muy principalmente en el ambiente político se predica que nuestro país es "cuna de democracia", en consecuencia, uno de los valores esenciales es la "igualdad de las personas" (como conducta cívica); significa que con la misma vara es posible medir a ricos y pobres; en tiempos de paz o de pandemia, en asuntos deportivos o en educación común, en templos o cementerios, en la enfermedad o la muerte. - El hecho punible o que merecía castigo es conforme al código sanitario y que es aplicable según las normas dictadas por el Ministerio de Salud (Minsal), expresamente, para atenuar a la Covid - 19 (enfermedad que crece cada día). - En el marco del velatorio, con video parlante, en la sala cerca del féretro: se escuchan voces claras: "no se puede abrir"[Las voces, también, fueron substituidas]. - ¡Inaudito! ¡Primó la apertura!

Lo concreto en todo funeral con Covid- 19, debe estar en un ataúd sellado, con la correspondiente bolsa impermeable, pulverizada con desinfectantes de uso hospitalario en cuyo interior el cadáver no debió ser lavado ni vestido, como exige la autoridad sanitaria. Toda muerte de un ser querido es profundamente dolorosa. - Como moraleja queda la enseñanza para pobres o poderosos (que a pesar de la pandemia) se podría llevar a cabo las ceremonias fúnebres con ataúd sellado sin bolsa plástica envolviendo al difunto, con la concurrencia de 20 personas entre cercanos y familiares; además, por cierto, conjuntos musicales, grupos folclóricos, comediantes, camarógrafos, comentaristas, periodistas, maestros religiosos, frailes, curas, pastores; si así fuera permitido, podríamos gritar a los cuatro vientos: ¡Viva la igualdad ciudadana!

Como se ha podido observar esta pandemia es perversa - no respeta ni a ricos ni a pobres - especialmente están desprotegidas las personas con enfermedades crónicas (presión alta, diabetes, corazón, pulmones) las "llamadas patologías de base", que al contraer la Covid - 19 están condenados a muerte.

Este virus ha cambiado al mundo con crisis endemizadas en lo económico, cultural y social; por lo tanto debemos cuidar nuestra salud.

Evi Barría
Profesor Normalista

Primarias municipales y la independencia política

El 50% del año 2020 está cumplido. Entramos al segundo tiempo. Cada vez falta menos para dar inicio al proceso electoral municipal. El primer capítulo, las primarias municipales para el cargo de alcalde.

Las primarias surgen como una manera democrática para que los adherentes a conglomerados políticos específicos determinen un candidato único. Quienes compiten y pierden la elección por lo general se predisponen a trabajar por el candidato que ganó el proceso y de tal modo, llegar unidos a la elección municipal. La primaria tiene un aliento de camaradería, para así enfrentar contrastes y estilos, con la altura de quienes saben conducir sus diferencias y superarlas en virtud de una mirada común más importante que el nombre específico en la papeleta.

El último proceso de primarias para el cargo de alcalde que se realizó en Puerto Varas estuvo cargado de polémicas en todos los sectores. Fue una primaria experimental, en que más que votaciones en urnas, se hizo una encuesta telefónica. Los resultados de la encuesta nunca dieron las garantías necesarias de un proceso fiel para la definición de los candidatos. Los vencedores, en algunos casos, se proclamaron antes de tiempo y los perdedores, reclamaron injusticias en el proceso. Apelaciones al

partido central, anuncios de renuncias y otros recuerdos que son parte del pasado, pero no del olvido.

Esta vez, la primaria que se realizará en unos meses más, será diferente. Al menos hasta ahora, todos los que han proclamado que serán candidatos para el cargo de alcalde resulta que también son independientes. Quienes antes no lo eran, ahora sí lo son. Esta independencia se explica sobre todo por una cuestión instrumental. Si antes sumaba ser parte de un partido, te ayudaba a conseguir fondos y votos, hoy resulta que no tanto, porque la militancia obliga someterse al proceso de la primaria electoral. Además, obliga a ser parte del partido, su reputación, sus ideas a nivel central y sobre todo, sus decisiones.

La ganada mala fama de los partidos políticos, la falta de confianza en el proceso de primarias, junto con la mala relación que hay tanto al interior como entre los distintos conglomerados políticos, genera en parte esta realidad en que los candidatos para el cargo de alcalde probablemente serán en su mayoría, independientes. Con esto, el proceso de primarias será pálido. Incluso, podría no ser de todo.

Ser independiente porque conviene es tan vulgar como ser militante de un partido político porque conviene. La adhesión, ya sea a la independencia o al



partido político, debe ser motivada por el carácter que el servidor público encuentra en las ideas y las sensibilidades que mueven su anhelo de ser representante. Una decisión que merece ser basada más en la identidad que en el interés y la conveniencia.

La declaración de independencia no puede ser un disfraz de una militancia velada, así como la militancia no puede ser motivada apenas por una decisión de candidatura personal. La comunidad necesita realismo para enfrentar el nuevo proceso electoral. Entonces, volvemos la gran crisis ética de nuestro tiempo. Nuestros políticos, potenciales candidatos, hacen lo que creen, o hacen lo que les conviene. ¿Sus decisiones de militancia o independencia se basan en cálculos o en convicciones? La mejor primaria municipal hasta el momento sería decir las cosas como son. Simplemente, las cosas como son. ¿Es tanto pedir?

Por: Pablo Hübner

El Heraldo Austral
Respeto Ojito, nuestro patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Alvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Alvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos E. Gómez M.

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Martes 07 de Julio de 2020



Salmonera señaló que iniciará acciones legales

90 mil salmones escapan de Centro de Cultivo Camanchaca en Playa Maqui de Frutillar

Alcalde Claus Lindemann llamó a las empresas que poseen estos centros de cultivo en la cuenca del Lago Llanquihue a tomar las medidas necesarias para que no se repitan este tipo de hechos.

Como un hecho “muy lamentable”, por las implicancias que puede tener en el ecosistema del lago Llanquihue, calificó el Alcalde de Frutillar, Claus Lindemann, el escape de salmones desde un centro de cultivos en el sector de Playa Maqui. “Es un hecho muy lamentable que perjudica al ecosistema del lago Llanquihue. Esperamos que la recaptura de los ejemplares disminuya el impacto sobre el lago y que se dé cumplimiento a la normativa vigente, bajo la supervisión de la Armada” sentenció el edil.

El escape se produjo desde el centro de cultivos de la empresa “Salmones Camanchaca”, emplazado en la ribera poniente del lago Llanquihue, al norte de la ciudad de Frutillar.

Al respecto, el Alcalde, Claus Lindemann, confirmó que la empresa le entregó los antecedentes del hecho y solicitó que se agilicen los protocolos para la recaptura de los ejemplares fugados.

Claus Lindemann llamó a las empresas que poseen estos centros de cultivo en la cuenca del Lago Llanquihue a tomar las medidas

necesarias para que no se repitan este tipo de hechos.

Camanchaca informó que en la madrugada del pasado domingo “se constató la manipulación y posterior rotura de tres de las siete jaulas del centro, lo que produjo la liberación de 90.000 peces. La existencia de cortes lineales en las redes de nylon no deja dudas sobre la acción deliberada de terceros”, señalaron desde la salmonera agregando que se estaban realizando las acciones para recuperar las especies y, de acuerdo a lo informado, hasta

la jornada de ayer habría recapturado unos 12.000 ejemplares.

El centro cuenta con 222.522 peces de la especie Salmón Coho, mientras que las jaulas afectadas contaban con un total de 92.863. El peso promedio de cada ejemplar es de 513 gramos.

Tras la activación inmediata del plan de contingencia por escape de peces, “funcionarios de Sernapesca en conjunto con la Autoridad Marítima pudieron verificar en terreno la ruptura de las redes de cultivo y hemos podido constatar la recaptu-

ra de 12 mil ejemplares aproximadamente” aseguró Eduardo Aguilera, Director Regional de Sernapesca Los Lagos.

El ente fiscalizador se encuentra en este momento supervisando las acciones de recaptura de los peces escapados, los cuales están siendo dispuestos en jaulas vacías. Sernapesca continuará monitoreando las acciones de la empresa durante el desarrollo de esta contingencia e informando los avances de la fiscalización.

“La acción delictiva de terceros no sólo causó un daño patrimonial, sino también implica un daño al medio ambiente, por lo mismo, decidió la interposición de una querrela criminal conforme a lo prescrito por el artículo 137 Bis de la Ley General de Pesca y Acuicultura y el artículo 487 del Código Penal, con el objeto de que las autoridades judiciales impongan rigurosamente las sanciones que contempla nuestro ordenamiento en contra de los responsables de estos ilícitos” afirmaron desde Camanchaca quienes señalaron que esta mañana interpondrán una acción legal.



XIII Escuela Ambiental de Invierno abordará desafíos en educación ambiental frente a escenario de Coronavirus en la Región de Los Lagos

Con una amplia y variada participación de representantes de profesores, asistentes de la educación, estudiantes tanto universitarios como de enseñanza media, además de representantes de la sociedad civil, se dio inicio a la XIII Escuela Ambiental de Invierno en la Región de Los Lagos, actividad realizada con carácter anual, reconocida por su aporte al medio ambiente en términos educativos.

Desarrollada a través de la plataforma Zoom y marcada por la actual contingencia del Covid-19, la presente versión del evento lleva por lema "Educación Ambiental para el buen vivir: Reflexiones y prácticas en tiempos de cambios profundos", donde los participantes son parte de diversas oportunidades de reflexión en torno al rol de la educación ambiental en el marco de los desafíos que supone este nuevo escenario.

En este sentido, el Seremi del Medio Ambiente de la Región de Los

Lagos, Klaus Kosiel, indicó que "el contexto de pandemia del Coronavirus, sumado a los desafíos que representa el Cambio Climático, lleva a que la presente versión de la Escuela Ambiental de Invierno cuente en este 2020 con un sello especial, que lo vemos como una oportunidad para reflexionar respecto de nuestras prácticas y convicciones, que nos permitan volver fortalecidos al escenario cotidiano. Por lo mismo, valoramos el esfuerzo y entusiasmo de cada uno de los participantes, que se han sumado a esta presente versión, porque nos habla de un férreo compromiso de cada uno de ellos con la educación ambiental, y rol de las nuevas generaciones en la protección de nuestro patrimonio natural".

En lo concreto, a través de diversos talleres, conferencias, paneles de intercambios de experiencias, y puntos artísticos, las jornadas abordarán importantes temas ligados a Economía Circular, tales como los



XIII ESCUELA AMBIENTAL DE INVIERNO 2020

Educación ambiental para el buen vivir: Reflexiones y prácticas en tiempo de cambios profundos

mitos y certezas del compostaje, trascendencia de los puntos limpios, buenas prácticas para un aire limpio, agroecología, entre otros.

De esta forma, la XIII Escuela Ambiental de Invierno, convocada por el Comité Regional de Educación Ambiental -Crea Los Lagos- y

organizada por sus instituciones asociadas, de manera conjunta con la Universidad de Los Lagos y la Seremi del Medio Ambiente, tendrá lugar hasta el viernes 10 de julio, con el ánimo de continuar fortaleciendo la Educación Ambiental en la Región de Los Lagos.

Seremi de Energía entrega consejos para las familias que se calefaccionan en el invierno con gas

Con el propósito de garantizar la seguridad de las familias que usan los cilindros de gas como una forma de calefaccionar sus hogares, el seremi de Energía de Los Lagos, Rodrigo Barahona, entregó varios consejos en esta temporada de invierno.

"En este invierno queremos entregar una serie de consejos a las familias respecto al uso de cilindros de gas. Por ejemplo, las estufas a gas no son recomendadas para espacios pequeños y con poca ventilación como baños y dormitorios. Por lo mismo, es preferible mantener siempre una correcta ventilación en las habitaciones donde se encuentran estos artefactos, al menos 15 minutos al día. Además, de-

bemos tomar precauciones como apagar estufas al momento de salir de tu hogar o al ir a dormir. También utilizar flexibles y reguladores certificados por la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), y no voltear el cilindro de gas, pues esto podría causar situaciones de riesgo vinculadas a intoxicaciones por monóxido de carbono", detalló la autoridad de Energía.

En relación a los calefones, Barahona explicó que la normativa indica que está prohibido su uso en el baño, siendo necesario cambiarlo de lugar. "En caso que no se pueda, puede realizar duchas cortas ventilando el baño mientras lo hace, para evitar intoxicaciones. Y si se siente olor a gas en una habitación, no realice acciones que puedan provocar chispas como encender



la luz o artefactos eléctricos e inmediatamente llamar aun instalador inscrito en la SEC".

El seremi de Energía también recordó que las familias no sequen la ropa alrededor del calefactor o la estufa, ya que es muy peligroso y puede provocar un incendio.

Así como es importante la seguridad, otro aspecto fundamental

es cuidar el bolsillo. Por ello, el Seremi formuló un llamado a las personas para que visiten las páginas web bencinaenlinea.cl, para el caso de la parafina en los servicentros, y el portal gasenlinea.gob.cl, si desea adquirir gas licuado a las empresas del rubro. De este modo, obtendrán información actualizada de los precios y elegir la mejor opción.

Martes 07 de Julio de 2020

En Puerto Varas:

Fiscalía Local entregó aportes a Hogar de Adultos Mayores a través de salidas alternativas

Muy agradecidos están en la residencia de adultos mayores ELEM Puerto Varas, luego que la Fiscalía Local les hiciera entrega de pañales y materiales de higiene personal reunidos como aportes en el contexto de la aplicación de salidas alternativas, como la suspensión condicional del procedimiento.

Valeska Nahuelhauque Pacheco, directora de este centro, hizo llegar sus agradecimientos a la Fiscalía Local de Puerto Varas: "en nombre del Establecimiento de Larga Estadía del Adulto Mayor (ELEM) Puerto Varas hago llegar nuestros más sinceros agradecimientos por gestionar donaciones que se realizan en audiencias y que van en directo beneficio de los residentes" y más adelante añadió que "el recibir donaciones, permite redistribuir los recursos destinados a gastos de pañales, toallas húmedas, útiles de aseo, etc. en brindar mejoras en la

alimentación (aumentar el consumo de frutas y verduras) adquisición de sillas nuevas, habilitación de espacios, etc."

Por su parte, la Fiscal Jefe de Puerto Varas, Lorena Meza Torres, indicó que "como equipo Fiscalía Local de Puerto Varas, nos seguiremos esforzando para seguir apoyando. Esta vez no pudimos verlos y darle nuestro aporte en persona, por seguridad para los adultos mayores, pero nos mandaron sus cariñosos saludos y agradecimientos". Asimismo indicó que "es muy gratificante y en lo personal me llena de orgullo pertenecer a una institución en la que no nos conformamos con hacer bien el trabajo y punto, sino que siempre buscamos de alguna forma ir más allá, para poder contribuir a la sociedad de una manera real y concreta".

Los aportes entregados consistieron en 21 paquetes de pañales para adultos mayores, 6 toallas de



algodón, 136 artículos de aseo personal (en los que se incluye crema, colonia, shampoo y desodorantes), 77 paquetes de toallas húmedas y 16 guantes quirúrgicos.

¿Qué es un ELEM?

El Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores (ELEM) de Puerto Varas es una residencia

que acoge a 26 adultos mayores sobre 60 años de edad, y que se encuentran en situación de vulnerabilidad social, quienes además poseen un grado de dependencia leve. Se trata de un espacio protegido donde los adultos mayores puedan presentar mejoras en su calidad de vida, aumentando y colaborando en su autonomía, resguardando en todo proceso el bienestar de los mismos.

A través de clases on line impartidas por el departamento de turismo de la Municipalidad

Estudiantes de Servicios Turísticos del Liceo Pedro Aguirre Cerda se Capacitan en Idioma Inglés

Jefa de carrera del liceo Pedro Aguirre Cerda Profesora Andrea Henríquez, agradeció esta instancia de capacitación de los estudiantes.

A petición de la Directora del Liceo Pedro Aguirre Cerda, Angélica Álvarez, y la profesora Jefa de la Carrera de Servicios Turísticos del establecimiento de educación secundaria, Andrea Henríquez, el Departamento de Turismo de la Municipalidad, a través de su área de capacitaciones, generó un ciclo de clases de inglés on-line para los estudiantes de tercero y cuarto medio de la carrera de Servicios Turísticos.

Las clases de inglés están enfocadas en reforzar los contenidos en el área de servicios turísticos, y son con inscripción voluntaria y totalmente gratuitas.

"Estamos muy contentos y agradecidos porque ya esta semana iniciamos las primeras sesiones del curso de inglés que está dictando el departamento de turismo a través de su área de capacitaciones, donde nuestros jóvenes han demostrado interés, motivación y estamos



muy contentos por la iniciativa de poder generar acompañamiento de nuestros estudiantes, no solamente del mismo Liceo, sino que también

utilizando las alianzas que en este momento se hacen más importante y más fuertes" comentó la Profesora Andrea Henríquez.

En Puerto Montt

Plan de contención territorial impulsará 5 mil test de Covid-19 semanales

Para ampliar la estrategia de testeo y tener una búsqueda activa de casos se desarrolló un análisis territorial de la comuna de Puerto Montt, logrando definir áreas con mayor número de casos, evaluar los factores de riesgo, evidenciar zonas de hacinamiento, áreas con mayor número de adultos mayores y la situación de vulnerabilidad social.

La intensificación en la realización de testeo para detección de casos covid19 positivos en un rango de cinco mil semanales, y a seis grupos focalizados por un periodo de 10 días, es parte de la estrategia que desplegarán esta semana las autoridades de salud regionales, provinciales y comunales, en el marco del Plan de Contención Territorial para la comuna de Puerto Montt, ante el aumento de casos. Así lo dieron a conocer ayer en una reunión de coordinación entre la Seremi de Salud, Scarlett Molt, el director del Servicio de Salud del Reloncaví, Jorge Tagle, y el director de Salud Municipal de Puerto Montt, Miguel Aravena, donde se acordó impulsar un plan de acción TTA (testear, trazar y aislar) el cual busca acercar el testeo inteligente a seis grupos focalizados: 1) contactos estrechos de casos covid

positivos, 2) focos georeferenciados con variables de vulnerabilidad, 3) principales ferias y mercados, 4) puntos de acceso a la ciudad como terminales, 5) grupos de alta vulnerabilidad como funcionarios de ELEAM (establecimientos de larga estadía para adultos mayores), funcionarios de salud, gendarmería, 6) conductores de locomoción pública en zonas de mayor contagio.

En ese sentido, la seremi de Salud explicó que en la reunión se hizo una bajada de la estrategia TTA del testeo trazabilidad y aislamiento y de cómo se coordinará con la atención primaria para lograr una mayor cobertura en estos objetivos, "para el testeo se hizo una coordinación con el Servicio de Salud Reloncaví para tener la capacidad real e instalada y ver la posibilidad de aumentar el testeo en seis grupos que hemos focalizado de riesgo,



En reunión sostenida ayer las autoridades de salud definieron el plan estratégico de testeo, trazabilidad y aislamiento para la comuna de Puerto Montt.

donde haremos pesquisa activa. Estamos hablando de puertos de entrada a la Región, contactos estrechos y sus seguimiento, los trabajadores de los centros donde se aglomeran personas como establecimientos de adultos mayores, penitenciarias, trabajadores de salud, SENAME; por otro lado, personas que trabajan en ferias y mercados, trabajadores de transporte público y finalmente los focos que hemos georeferenciado donde sabemos se aglomeran los mayores casos".

Por su parte el Director del Servicio de Salud Del Reloncaví, explicó que debido al aumento sostenido de casos covid positivo, desde la semana pasada se inició el aumento de testeos inteligentes, "que básicamente busca poder focalizar e intensificar el uso de recursos para buscar de forma activa los casos de covid. Partimos la semana pasada haciendo testeo a todos los funcionarios que tienen a su

cargo adultos mayores, y gracias a un testeo de 280 funcionarios logramos detectar a un positivo en una residencia de adulto mayor en Puerto Montt. Hemos tenido una reunión con el Departamento de Salud Municipal de Puerto Montt para fortalecer esta estrategia de acuerdo a los lineamientos que presentó el Ministro de Salud en su visita a la zona".

El médico agregó que son "seis líneas de trabajo para duplicar la cantidad de PCR en julio en relación a lo que fue el mes de junio, en ese sentido, una de las líneas de trabajo son los contactos estrechos. Tenemos un sistema de seguimiento a través de la Plataforma COVID 19 del Servicio de Salud Del Reloncaví, en donde vamos a hacer test de PCR a todas las personas que llevan 7 días de cuarentena y que no tengan síntomas, para poder en ese grupo poder aumentar la pesquisa de casos de covid".

16 de estos son activos

Puerto Varas tiene 83 casos acumulados de Covid-19

De acuerdo al informe entregado por la Directora de Salud del Municipio, María Victoria Carrasco, Puerto

Varas tiene 83 casos de Covid19 acumulados, 16 de los cuales están activos, 6 están en residencia sanitaria y dos hospitalizados.



Martes 07 de Julio de 2020

En apoyo a familias afectadas por la pandemia

Fundación Vencedor de Puerto Varas concreta nueva campaña de ayuda

Replicando una primera versión de la campaña "Yo te Apoyo en Casa", la comunidad educativa contó con el apoyo de distintas entidades para llevar a cabo esta iniciativa, que alcanzó a cien familias de la provincia de Llanquihue.

Cien cajas de alimentos, distribuidas entre familias de la provincia de Llanquihue, fue el saldo de una nueva versión de la campaña Yo te Apoyo en Casa, iniciativa solidaria desarrollada por la Fundación Vencedor de la ciudad lacustre, y que en esta ocasión benefició tanto a integrantes de la comunidad educativa del Colegio Vencedor, como también a otros grupos familiares afectados económicamente por el impacto del Covid-19.

Según explicaron los organizadores de esta nueva campaña solidaria, la entrega de cajas con artículos de primera necesidad se llevó a cabo tanto en sectores urbanos de la provincia, como también en localidades rurales como Colonia Río Sur, Las Marcas, Tres Puentes y Ralún, apuntando sobre todo a Adultos Mayores. "Estamos felices. En esta

oportunidad nos quisimos enfocar principalmente en personas de la Tercera Edad. Creemos que son ellos uno de los grupos que más se ha visto afectado, y estamos muy contentos por la gran ayuda que hemos recibido, no solo de gente de la región de Los Lagos, sino también de distintos puntos del país. Agradecemos al Colegio Vencedor y a su Centro General de Padres, y a las distintas organizaciones que se han sumado. Una de ellas, por cierto, la iglesia Rey de Reyes, que ha sido parte de esta labor, y mucha gente de la comunidad que ha querido también entregar una mano solidaria a quienes más lo necesitan", expresó Paulo Nacaratte, Director Ejecutivo de Fundación Vencedor.

Por otro lado, voluntarios de la Fundación Vencedor destacaron el espíritu solidario de esta iniciativa, y al mismo tiempo explicaron el



sentido espiritual que inspira a ésta y otras campañas desarrolladas por la institución y sus colaboradores. "Todo esto tiene que ver con la cooperación de nuestra gente, de nuestros voluntarios y quienes cooperaron para hacer realidad estas cien cajas de ayuda a nuestra gente", destacó el voluntario Ramón Castro, mientras que el presbítero Moisés Araya subrayó: "Bíblicamente Dios dio a la humanidad lo más preciado. De allí que copiamos la actitud de dar permanentemente. Si hay algo que jamás debería cambiar en nuestra condición de ser humano es este deseo y este espíritu de entregar y compartir".

Por su parte, para las cien familias beneficiarias esta campaña se

convirtió no solo en un apoyo material para sobrellevar un momento complicado, sino también en un mensaje de optimismo y esperanza para el futuro. Jessica Gallardo, beneficiaria de Puerto Varas, comentó al respecto: "En este minuto es una ayuda muy bienvenida porque estoy sin trabajo, con el seguro de cesantía, del que me queda un pago, así es que me viene muy bien porque estamos más o menos no más".

Las cajas con alimentos y artículos de primera necesidad fueron distribuidas en los últimos días a familias de distintas comunas de la provincia, como Puerto Montt y Frutillar, pasando también por Llanquihue, Puerto Varas y Los Muermos.

En Puerto Varas

Envían a Residencia Sanitaria a persona Covid positivo que violó Cuarentena Obligatoria

El sábado en calle Colón, personal de Seguridad Ciudadana y del Cefsam de Puerto Varas, con apoyo de la ambulancia, pesquisarón a un adulto mayor que había dado positivo en examen Covid-19 informado el pasado jueves, y que violó su cuarentena obligatoria, siendo llevada a una residencia sanitaria por el personal del Cefsam.

Esta persona, de acuerdo a lo informado por su nieto, Pablo Sánchez, sufre algún tipo de afección psicológica que le impide

entender que al estar contagiada por Covid-19 debe hacer cuarentena para evitar contagiar el resto.

Por su parte, Pablo Sánchez denuncia que le indicaron que haga cuarentena preventiva desde el jueves pasado que se supo el contagio de su abuela (señala que había estado en contacto estrecho con ella durante el último mes sin estar usando mascarilla), y que no se habían contactado con él desde el Cefsam para hacerle la PCR o para entregarle un certificado médico para presentar en el trabajo y, que lo llamaron en la jornada de ayer en

la tarde para indicarle que no se lo tomarían "porque lo estaban reservando para los casos más graves", según indicó Sánchez.

Sin embargo, en la jornada de la mañana de ayer, en pleno centro y por la acción de seguridad ciudadana, llevaron a otra persona, sindicada como contacto directo de la persona contagiada enviada a residencia sanitaria, al Cefsam a hacerse el PCR. Al lugar llegó bomberos de la Segunda Compañía quienes sanitizaron la calle para prevenir cualquier tipo de contagio.

¿Cómo se define un Contacto Estrecho?

De acuerdo a lo indicado por el Minsal, es una persona que:

- Está cara a cara, a menos de un metro de distancia con alguien que es o resulta positivo para coronavi-



rus, durante al menos 15 minutos sin usar mascarilla.

- Compartió un espacio cerrado por más de dos horas sin el uso de mascarillas.
- Viven o cohabitan en una misma habitación cerrada.
- Compartió un medio de transporte estando a menos de 1 metro de una persona contagiada con coronavirus o que se sabe después, sin el uso de la protección adecuada.

REMATE

902

Ante JUEZ ARBITRO HERNAN HAGEDORN HITSCHFELD, domicilio Urmeneta 305 of. 803 Puerto Montt, autos arbitrales caratulados: "PHILLIPS con SECO", se rematará el 21 de julio 2020, a las 17:00 horas, inmueble consistente en LOTE CINCO A, de subdivisión del Sitio o Lote Número cinco, ubicado en Puerto Varas, Provincia de Llanquihue, Región de Los Lagos, sector calle Del Puente, entre Itata y Maipo, que tiene superficie de 400 metros cuadrados. El título de dominio se encuentra inscrito a fojas 1804 vuelta, número 2561 Registro Propiedad año 2016, Conservador Bienes Raíces Puerto Varas. Postura mínima \$101.899.368. Precio pagadero contado dentro de quinto día hábil siguiente remate. Interesados deberán rendir caución equivalente a 10% mínimo, mediante vale vista a la orden del Juez Arbitro. Bases y antecedentes directamente Juez Arbitro, mail hhhagedorn@gmail.com, teléfono 98841226.

AVISO CLASIFICADO

202

Se necesita hojalatero. Av. Vicente Pérez Rosales 1281, ex Hotel Los Alerces. Fono Contacto: 979149622

PROYECTO SOLIDARIO

"UNO MÁS UNO SOMOS MUCHO MÁS QUE DOS"

La crisis del Covid-19 nos demostró la brecha digital que existe entre las familias más vulnerables de nuestra ciudad. Nuestros niños que no tienen acceso a un notebook con una conexión a internet de calidad, quedarán sin acceso a un proceso educativo en modalidad en línea y basado en la web. Es por esto, que queremos recolectar notebooks usados que puedan ser refaccionados y donaciones en dinero, para la compra de nuevos notebooks. Los llevaremos a manos de las familias que más lo necesitan.



¿CÓMO HACERLO?

NOTEBOOKS USADOS ENTREGARLOS EN

Jorge Alessandri 690, Villa Los Presidentes Puerto Varas
Contacto: +56 9 50690280

TRANSFERENCIA BANCARIA

Jaime Hinojosa 14.244.871-8 Banco Chile Cuenta Corriente 00-268-05158-05 donaciones@trabajosocialenred.cl



www.trabajosocialenred.cl

¡GRACIAS POR TU APOORTE!

Plan Cuadrante Oficina de Integración Comunitaria Puerto Varas

Cuadrante 1 Celular: +56 973976526

A cargo de Cabo Primero Margaret Habert Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas, Puente Río Maullín

Cuadrante 2 Celular: +56 973976548

A cargo del Sargento, 2do René Ceballos Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

CRUCIGRAMA #1181

	Avenida	Línea según D. Beckham	De las vacaciones	Voz de sorpresa	Virutas	Adorno	Hay 4 en el ajedrez
Canastera / redondo							
Turista							
Americidido	Música de película					No responde	
Ultra-montana				2500			
Hombre valeroso	Acto	Acondiciona		High Voltage	Maullín		
Entrenador en Denver				Comandante			
Sujetos							
Angulo de dos planos			Itinerario				
sozas sonríe	¡Fuera!						
"De Punta..."							
Describe	Emilio						
		igual					

Solución al Crucigrama

L	V	A	L	V	L	V	L
A	T	N	N	A	P	A	V
N	E	C	E	S	E	C	S
O	R	D	R	I	E	D	I
S	O	D	I	H	C	H	A
E	T	E	M	C	H	C	A
R	A	V	M	V	A	R	A
R	A	S	N	R	A	S	N
R	O	J	E	R	O	J	E
A	L	V	A	R	O	J	E

Por Gastón Fuentes / crucitokus@gmail.com

La Llave 95.9 F.M Porque la Música hace bien..

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima 8° / 4° Mínima

UF: 28.716,52

Año LXVIII

Nº 10839

Día 190

Santoral

Fermín

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
CRUZ VERDE
San Francisco Nº 400, Fono: 65-2234293

LLANQUIHUE
CRUZ VERDE
BAQUEDANO Nº 506, Fono: 65 2 242866

FRUTILLAR
FARMACIA FRUTILLAR
Carlos Richter Nº 162, Fono: 65 2 421334

Martes 07 de Julio de 2020

Festival de música clásica de invierno COMFEST este año vuelve con todo pero en formato Online

Desde el año pasado el COMBAS (Conservatorio de Música y Bellas Artes del Sur), organiza durante el mes de julio el festival de música (COMFEST) en Puerto Varas, donde se invita a artistas nacionales e internacionales a compartir su música, experiencia y conocimientos en sus espacios. Este año, por las medidas de confinamiento a causa de la pandemia mundial el conservatorio optó por realizar el festival en un nuevo formato virtual, una oportunidad para que artistas de diferentes partes del mundo puedan ser partícipes de este encuentro.

El COMFEST online se desarrollará del 27 de julio al 02 de agosto. Cada día se van a realizar tres actividades en vivo en diferentes plataformas (instagram, facebook, zoom) y para diversas audiencias (niños, público general y músicos profesionales). El tema del festival será "un instru-

mento por día", profundizando en cada temática instrumental a través de actividades como conversatorios, charlas (historia, compositor, músicos, periodo, técnicas, etc), entrevistas (visión y biografía de un artista), masterclass, concierto didáctico, actividades infantiles.

Esta edición del COMFEST será abierta a la comunidad con aporte voluntario, y tendrá como propósito recaudar fondos para que el conservatorio siga con el funcionamiento del proyecto de la primera orquesta sinfónica infantil de Puerto Varas. Actualmente la orquesta está conformada por 24 niños de riesgo social, e inició a fin del año 2019. Surge por la necesidad de entregar una formación integral y una oportunidad de desarrollo y crecimiento para niños y niñas de los sectores más vulnerables de la comuna.



El proyecto de la orquesta ha sido afectado a causa de la pandemia, sin embargo siguen hoy en día de forma online, pero para poder continuar necesitan el apoyo de todos, motivo por el cual decidieron no suspender el COMFEST y dedicárselo a ellos.

Para más información y ver las no-

vedades del festival pueden revisar en las redes sociales del conservatorio (Instagram y Facebook) @conservatoriopuertovaras, y a través de su sitio web www.combas.cl/comfest, por donde podrán revisar el programa y también se podrán inscribir a las actividades vía zoom/google meets.

Este miércoles comienzan las Sesiones de Jazz online en Teatro del Lago

Este miércoles 8 de julio a las 19:00 horas comenzarán las Sesiones de Teatro del Lago dedicadas al jazz, se trata de dos cursos sobre este género, gratuitos y vía zoom, impartidos por el guitarrista y compositor Federico Dannemann. "Grandes Solos: Conociendo la improvisación en el mundo del jazz" se llama la instancia inaugural que mostrará propuestas para comprender las mecánicas y procesos de creación espontánea de los grandes solistas de jazz, descubriendo a través de sus mejores solos uno de los más valiosos aportes artísticos al siglo XX.

La segunda sesión, se realizará el 15 de julio a las 19:00 horas y el tema será "Breve reseña de la Historia del Jazz y su desarrollo estilístico", Dannemann realizará un repaso y recorrido por los diversos estilos y sub-estilos del jazz, con el objetivo de acostumbrar al oyente de reconocerlos con mayor facilidad, asociándolos a la línea de tiempo del siglo XX y conociendo las particularidades de cada uno. Ambas sesiones contarán con el acompañamiento musical del saxofonista Claudio Rubio.

Federico Dannemann es un guitarrista, compositor, arreglador y docente argentino radicado en

Chile. Ha logrado construir una sólida reputación como una de las voces principales en una escena de jazz muy creciente y competitiva en Chile. Su temprana carrera comenzó a la edad de 10 años en las raíces del rock clásico, el blues y el jazz tradicional y ha desarrollado un camino particularmente ecléctico, al asociarse con músicos del folclore sudamericano, pop y jazz contemporáneo.

En jazz, es conocido como un improvisador creativo e inspirado, mayormente influenciado por grandes guitarristas históricos como Tal Farlow, Barney Kessel o Django.

Los asistentes dispondrán de una lista de spotify para ser escuchada previo a cada reunión y al cierre de éstas, se les entregará material de lectura, música y películas. Aún quedan cupos, las inscripciones ya están abiertas en www.teatrodel lago.cl.



Todos los martes de julio:

Instituto Confucio Santo Tomás realizará Ciclo de "Gastronomía China" por Instagram

Debido al éxito de los últimos webinars realizados por el Instituto Confucio Santo Tomás (IC ST), sobre diferentes platos de la cocina tradicional china, la entidad realizará los martes de julio un ciclo dedicado exclusivamente a la gastronomía del país oriental, en el marco de la celebración de los 50 años de relaciones bilaterales entre Chile y el gigante asiático.

La instancia, totalmente gratuita, estará a cargo del Profesor Chileno Chau (dueño del Restaurante Mr. Chau, ubicado en Viña del Mar), y comenzará este martes 7 de julio a las 17:30 horas, con una preparación de "Comida china vegana", donde se cocinará Tofu estilo casero.

El profesor Chau invita a los amantes de la cocina y cultura china en general, a sumarse al Live de la cuenta @confucioust de Instagram para aprender estas recetas: "a

través de elaboraciones sencillas conoceremos variados platillos de la cocina tradicional china, que son muy populares en diversas regiones del país. Una gran oportunidad para aprender a cocinar algo nuevo en casa y lucirse con toda la familia".

Calendario Gastronómico

Para las próximas sesiones, se contemplan los siguientes menús: martes 14 julio, comida de Sichuan, provincia ubicada al sudeste de China, en que se preparará Yu Xiang Rou Si (tiritas de cerdo salteadas en salsa).

Para el 21 de julio, es el turno de la cocina de Cantón, ciudad al noroeste de Hong Kong, en que se elaborará flan salado de huevo y mariscos al vapor y chaufán de panqueque de huevo, cebollín y diente de dragón.

EN EL MARCO DE LOS 50 AÑOS DE RELACIONES BILATERALES ENTRE CHILE Y CHINA

Ciclo de Gastronomía China 中国美食

17:30 horas

Instagram LIVE @confucioust

EXPOSITOR
Chleone Chau,
dueño del restaurante "Mr. Chau", con sucursales en Concón y Viña del Mar

SANTO TOMÁS INSTITUTO CONFUCIO

El ciclo culminará el 28 julio, donde se enseñará a preparar "Jiozi", un plato típico de la comida popular china, muy parecido a la empanada, que se elabora con rellenos de carne picada y/o verduras enrollados de una delgada y fina masa que se suele sellar con los dedos.

Este Ciclo de Gastronomía China, forma parte de las actividades culturales que realiza el IC ST, que debido a los últimos acontecimientos, ha comenzado a desarrollarse de manera virtual mediante redes sociales. Para más información, escribir a confucio@santotomas.cl.

Bienes Nacionales identifica 14.256 ocupaciones ilegales de terrenos fiscales en el país



El Ministro de Bienes Nacionales, Julio Isamit, entregó el catastro de ocupaciones ilegales de terrenos fiscales: 14.256 a nivel nacional, lo que significa un aumento de 2,1% en comparación a las cifras de ocupaciones catastradas a diciembre de 2019 con 13.957 casos.

Sobre esta situación, el ministro Isamit dijo que "el Gobierno está muy preocupado de este aumen-

to. Sabemos que muchas familias no llegan ahí por gusto, sino que por necesidad. A esas familias, las que se instalan en tomas porque no tienen otra opción, la respuesta del Estado debe ser integral".

Sin embargo, el secretario de Estado precisó que, "a los inescrupulosos, que se toman terrenos fiscales que les pertenecen a todos los chilenos, para abusar y desarrollar actividades ilegales, transformándolos en guetos de delincuencia, micro tráfico y pobreza, el mensaje es muy claro: los vamos a desalojar cada vez que sea necesario".

Respecto a las necesidades que están viviendo las familias, el ministro Julio Isamit explicó que se avanzó en un plan de acción coordinado con otras instituciones del Estado como el Ministerio de Vivienda y Desarrollo Social, que

permitirá una solución integral al problema de cientos de familias.

Además, señaló que desde Bienes Nacionales se tomarán otras medidas, tales como un plan de normalización vía venta, cómo se está realizando en el borde costero de Atacama, enfocado en quienes quieren ser propietarios, una regularización vía arriendo, cómo se ha hecho con las personas del campamento La Varilla de Coquimbo, y siempre, el desalojo de "los inescrupulosos que se toman terrenos para venderlos y estafar a familias, haciéndoles creer que están comprando un terreno privado. Eso no va a ser tolerado", afirmó el ministro Isamit.

"Lo que estamos buscando es apoyar a las familias que pasan por momentos difíciles, y recuperar estos terrenos fiscales que nos pertenecen a todos, para ponerlos al servicio y disposición de la ciudadanía, y que se les dé un buen uso", dijo el ministro Isamit.

Según informó el secretario de Estado, aproximadamente el 20% de estas ocupaciones corresponden a

ocupaciones irregulares, que generalmente se tratan de ocupantes que en algún minuto tuvieron un acto administrativo para ocupar el terreno y que actualmente se encuentra vencido, y el restante a ocupaciones ilegales.

Cabe destacar que el Ministerio de Bienes Nacionales administra 41,6 millones de hectáreas de propiedad fiscal, lo que equivale al 55,1% del territorio nacional.

En la región de Los Lagos, el Seremi de la cartera, Jorge Moreno explicó que "nuestro ministro ha informado que se han detectado 14.256 ocupaciones ilegales de terrenos fiscales a lo largo del país, en la región de Los Lagos son 153 y equivalen al 1,1% del total nacional, afortunadamente no tenemos grandes problemas como en otras regiones del país, estamos avanzando con estas ocupaciones irregulares, en formalizarlos, por ejemplo, el caso de la comuna de Hualaihué donde a través del programa Patagonia Verde estamos avanzado en normalizar a estas familias" agregó.

VITRINA Comercial

arte & oficios

MACHACOYA

Atelier Galería

SECRETOS

Walker Martínez #781 con Valverde - Email: porsiempre007@gmail.com
 @atelierdejaimelopez @ateliergaleria +569 75836816

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral

Urgencias Dentales
Cosultas Telefónicas

Puerto Varas San Pedro 451 2do piso, Oficina 3 Fono 65 2 235858

+56 9 6456 4158

www.dr.alvarezimplantes.cl

#CUIDEMONOSENTRETODOS

Mascarillas desechables

Polipropileno resistente a la humedad, tres pliegues, cómodo paso del aire, barrera de control sanitario.

contacto@ustralcare@gmail.com

CAJA 50 UNIDADES \$17.500

Entrega a convenir

Claudia -56973890487
Francisco -56977496482

Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular: +569 82078167

PIAZZETTA ECOTEKNO

"Hasta 5 años de Garantía"

Estufas y Calderas a Pellets 100% Italianas

Proyectos de calefacción central

www.ecotekno.cl info@ecotekno.cl

65-252 2000 +569 9000 4530

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:

- Autos
- Alfombras
- Tapices
- *Limpieza de Combustión Lenta

FONO: +56 9 83686888

SAN PEDRO 26 PUERTO VARAS

FARMACIAS TANG

Andrés Bello 304, Local 1

Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14 y de 18 a 22 horas

NIKY REGALOS CON USTED A TODA HORA

A nuestros clientes les informamos que con motivo de la situación sanitaria que vive el país, hemos implementado las siguientes medidas:

Horario continuado de 10 a 18 horas en tienda

ADEMÁS DE VENTA TELEFÓNICA LLAMANDO AL 652232008 Y VENTA POR WHATSAPP A LOS NÚMEROS: +569 998212484/+569 998212487 Y A TRAVÉS DE NUESTRO CORREO ELECTRÓNICO: CONTACTO@NIKYREGALOS.CL

Concejal Rosa Benavides Mundaca

Asesoría Jurídica y Proyectos

Cel +569 82287540

MANO MINA DISEÑO GRÁFICO & GESTIÓN™

Servicios: MARCA, PAPELERÍA, AFICHES, PENDONES, DISEÑO EDITORIAL, FOTOGRAFÍA, DISEÑO WEB / RRSS

COTIZA CON NOSOTRAS!
hola@manodemina.com www.manodemina.com +569 4297 9910 @manodemina

Portal Ernestina Centro

ARRIENDA LOCAL COMERCIAL, 26 MT2

Fono contacto +569 9949 1171

BODEGA RENGIFO FRUTAS Y VERDURAS ALMACÉN

DEL CAMPO A SU MESA

Horario de Atención:
Lunes a Viernes: 9:00 a 19:00 hrs.
Sábado : 9:30 a 19:00 hrs.
Domingo: 10:00 a 14:30 hrs.

Realiza tus pedidos on line en www.bodegarengifo.cl o a ventaspv@bodegarengifo.cl Te lo llevamos a tu casa

Oferta ESTOMAGUILLO \$4.690



Pymes de barrio

Integra tu negocio al mundo digital con Pymes de Barrio



Inscríbete aquí

Economía hace último llamado a Pymes a participar de webinars para digitalizarse

El subsecretario de Economía, Esteban Carrasco, invita a los emprendedores a conectarse este martes 07 de julio y el siguiente 14 de julio a los dos últimos webinar del ciclo "Atrévete Digital en Línea" del programa "Digitaliza tu Pyme".

El subsecretario de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Esteban Carrasco, hace el último llamado a los micro, pequeños y medianos emprendedores del país a participar del ciclo de webinars "Atrévete Digital en Línea" en que se ofrecen charlas y talleres para que puedan digitalizar sus negocios y que se transmiten por Facebook Live desde la cuenta del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo.

Cabe recordar que Atrévete Digital en Línea forma parte del programa "Digitaliza tu Pyme" e la cartera y tiene como objetivo que las Mipymes incorporen las tecnologías digitales para que puedan aumentar sus ventas, bajar sus costos y mejorar su relación con clientes y proveedores.

El martes 30 de junio se llevaron a cabo las charlas: "Digitaliza tu Pyme: acompañándote en tu transformación digital" por parte del subsecretario de Economía, Esteban Carrasco; y "Compra Ágil: abriendo mercado para las Mipymes" por parte de la directora

nacional de ChileCompra, Tania Perich.

Luego, el jueves 2 de julio fue el turno de las exposiciones: "La transformación digital es chispeza" de la especialista en transformación digital y mentora de WoomUp, Nicole Forttes; y "Cómo usar internet como una herramienta de ventas" de la experta en comercio electrónico, ventas y marketing

Digital, Francisca Escobar.

El subsecretario Esteban Carrasco valoró que en los dos primeros webinars se sumaran más de 500 asistentes y llamó a más emprendedores y empresarios a conectarse a estas charlas que serán un aporte para la transformación digital de sus negocios.

Hoy martes 07 de julio a las 10.00 horas, los asistentes podrán ver al

consultor de Mercado TI de Entel Empresas, Patricio Cifuentes, quien dará la charla "Digitaliza tu Pyme: Soluciones tecnológicas para transformar tu negocio" y al Director Nacional de Tecnologías de Microsoft Chile, Wilson Pais, quien dará la exposición "Proyectando la nueva forma de trabajar y hacer negocios con herramientas digitales".

Por último, el próximo martes 14 de julio también a las 10:00 horas se realizarán las charlas: "La caja de herramientas para consolidar tu ambiente digital" del director de Desarrollo Digital de Fundación País Digital, Marco Terán"; y "Recursos para ayudar a tu empresa a actuar ante la incertidumbre" del Account Manager Google Hispanoamérica, Ignacio Casas López.

Todos los emprendedores que quieran conectarse al webinar de este martes 07 de julio o del siguiente 14 de julio deben inscribirse en un formulario que está disponible en el sitio web www.digitalizatupyme.cl y conectarse a través Facebook Live a través de la cuenta Ministerio de Economía.

